

Miércoles 30 de Mayo de 2007

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx> Retrocede 0.85% la BMV; ganancias ligeras en NY Felipe Sánchez / Finsat La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) registró pérdidas al finalizar la segunda sesión de la semana. El Índice de Precios y Cotizaciones se ubicó en 30 mil 664.73 unidades, al retroceder 0.85 por ciento, aunque su mayor pérdida intradía fue de 1.41 puntos porcentuales. El volumen negociado fue alto, de 248.7 millones de acciones, pero determinado por la realización de operaciones de paquete, destacando varias sobre la emisora Naftrac, entre ellas una por 27.3, otra por 8.2 y una más por 2.0 millones de títulos. También se hizo una operación por 25.3 millones de acciones de la emisora TV Azteca y una de 1.9 millones de América Móvil, entre otras. El número de movimientos fue de 16 mil 835 transacciones. Entre las acciones que más pesaron a la baja estuvieron las caídas en los títulos de Walmex, que se desplomaron 4.42 por ciento, así como en las de Televisa y GCarso, que retrocedieron 4.37 y 2.42 por ciento, respectivamente. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx> Pasivos del ISSSTE, atados a reforma fiscal Isabel Mayoral Jiménez Sin una reforma fiscal, el gobierno mexicano no tendrá recursos para asumir los pasivos laborales que registra el ISSSTE, que cada año estarían creciendo en por lo menos 50 mil millones de pesos, ni se podrá mantener la disciplina fiscal que impone la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria. De hecho, en el corto plazo las finanzas públicas se verán presionadas por el gasto que tendrá que llevarse a cabo a raíz de la aprobación del nuevo régimen de pensiones de este Instituto, al menos hasta 2010; mientras que para los próximos 90 días, el presidente Felipe Calderón comprometió ya diez mil millones de pesos para "construir un nuevo ISSSTE". Ante este panorama, si las finanzas públicas no se fortalecen habría recortes al gasto para mantener el equilibrio, que siempre se da por el lado de obra pública y difícilmente se podrá generar un buen clima de negocios que permita un crecimiento sostenido y la generación de por lo menos un millón de empleos anuales.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx> Empleo y competitividad, retos de México: Carlyle (Isabel Mayoral Jiménez) México requiere desarrollar más el concepto de capital privado (private equity), para que las empresas logren competir eficientemente en el mundo y enfrentar con éxito dos retos importantes que se tienen como país: generar más empleo y más compañías competitivas. Joaquín Ávila, director de Carlyle México, dijo que buscan explicar a empresas mexicanas cómo funciona este tipo de capital y su importancia. Para ello, la firma, que maneja 80 mil millones de dólares en todo el mundo, realizó una reunión cuyo objetivo fue dar a conocer los beneficios de participar en este tipo de inversiones. En la reunión estuvo el expresidente de la Reserva Federal, Alan Greenspan, quien dio su punto de vista sobre el desarrollo de este tipo de capital en el mundo y los beneficios que conlleva para una economía. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx>

Aumentan empresas en quiebra en seis meses: IFECOM El número de empresas en concurso mercantil en fase de quiebra aumentó de 30 a 32 por ciento en el último semestre, informó el presidente del Instituto Federal de Especialistas de Concursos Mercantiles (Ifecom), Luis Manuel Méjan Carrer. "Estamos viendo alguna señal que nos empieza a prender una luz amarilla, nos está aumentando la proporción de empresas que tenemos en la fase final de quiebra, esto nos está llamando la atención", dijo. Al anunciar el primer Congreso Nacional de Derecho Concursal, a realizarse del 27 al 29 de junio, precisó que "el semestre pasado el 30 por ciento de los asuntos estaba en quiebra, y para este semestre es el 32 por ciento". La razón del incremento, explicó, es que los empresarios con sus asesores llegan tarde al proceso concursal, cuando ya no hay mucho por hacer para rescatar a las empresas, porque sus índices de liquidez son muy

bajos. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx> Aumentó México 10.3% exportaciones de alimentos y bebidas José Antonio Durán En el primer trimestre del presente año, México registró exportaciones de alimentos y bebidas por mil 732 millones de dólares, lo que representó un alza de 10.3 por ciento, respecto a igual periodo del año pasado. Sin embargo, sus importaciones crecieron 21.9 por ciento o el equivalente a dos mil 378 millones de dólares. Con lo anterior, México se ubica como el noveno exportador de alimentos en el mundo, según la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación. El mercado global de alimentos orgánicos supera los 30 mil millones de dólares, y México tiene un importante participante, con un lugar 15 a escala internacional.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx> La Ley Federal del Trabajo se encuentra rebasada: Canacindra (Isabel Becerril) Los industriales advirtieron que la Ley Federal del Trabajo (LFT) se encuentra rebasada por las circunstancias del mercado laboral y productivo que se viven en el país y solicitaron al gobierno que los incorpore a las mesas de discusión de la reforma en la materia. El presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacindra), Miguel Marón Manzur, señaló que en la actualidad se cuenta con una legislación que era útil en la mitad del siglo pasado. Los cambios en la organización de los procesos productivos, la mejora en la eficiencia y el desarrollo de nuevas áreas productivas han superado los alcances de la LFT, que hoy resulta insuficiente para asimilarlos. Dijo que la situación laboral en México y el mundo tiene diferentes alcances, pero en general es muy complicada. Existen empresas que trabajan con la mejor tecnología, mientras que otras lo hacen en condiciones artesanales.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx> Pierde comercio 40 mil mdp por ambulante; crecen ventas sólo 4.3% Isabel Becerril El comercio capitalino registra pérdidas por 40 mil millones de pesos anuales debido al ambulante, acusó Lorenzo Ysasi Martínez y sentenció que el comercio informal no se podrá erradicar antes de seis u ocho años, porque es un fenómeno enraizado. El presidente de la Cámara Nacional de Comercio de la Ciudad de México dio a conocer la evolución de las ventas de los comercios pequeños establecidos en el Distrito Federal. Las ventas del primer trimestre del año crecieron 4.3 por ciento, mientras que el ambulante lo hizo en 13.6, lo que representó que se quedara con 40 mil millones de pesos, siendo los giros más afectados los de deportes, discos y fonogramas. Señaló que la encuesta Al comercio sobre el comportamiento de las ventas, elaborada por la Canaco, indica que el comercio informal, la inseguridad y la falta de financiamiento siguen siendo los más grandes problemas para crecer, dado que no existe un programa de apoyo específico para el sector, ya que el comercio en la vía pública sigue aumentando 13 veces más rápido que el

establecido.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx> Los precios del petróleo perdieron más de dos dólares en el mercado de Nueva York; el WTI, en 63.17 por tonel Efraín Hilario Los precios del petróleo perdieron ayer martes más de dos dólares en el mercado de Nueva York, tras saldarse las amenazas de una mayor interrupción en el suministro nigeriano y la previsión de un aumento en las existencias de gasolina del país norteamericano. El contrato del crudo West Texas Intermediate (WTI) para entrega en julio pierde 2.03 dólares, es decir, 3.1 por ciento, para cerrar en 63.17 dólares por barril, su mayor declinación desde el 9 de abril. Los futuros de la gasolina reformulada para entrega en junio también perdieron terreno, al caer 10.62 centavos de dólar, o 4.4 por ciento, para culminar en 2.2975 dólares por galón, el mayor descenso desde el 16 de enero. En Londres, el contrato a julio del crudo Brent descendió 1.44 dólares, o 2.1 por ciento, hasta 68.27 dólares por barril.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx>

Negocios, negocios ... Leticia Hernández Morón EDS, firma de outsourcing de Tecnologías de la Información (TI), tradicionalmente ha dirigido su propuesta de valor a las grandes corporaciones, pero ahora desarrolla una oferta para Pymes manufactureras esperando lanzarla a principios del 2008. Ernesto Manero, director de EDS para Manufactura, explicó que la estrategia es crear una infraestructura compatible con los procesos de negocios de las Pymes, buscar alianzas con socios desarrolladores de software o hardware que les ofrezcan alguna ventaja, y a su vez, Neoris provee un equipo compartido de soporte técnico de campo. Ya tiene una alianza con QAD que su software Manufacturing Pro, y es de precio competitivo para este tamaño de empresas. "Queremos sumar un cierto número de Pymes que justifiquen crear una oferta de valor para ellas". Frente a tendencias en la industria manufacturera como la competencia global, la innovación y flexibilidad en líneas de negocio para acelerar el lanzamiento de un producto al mercado, el outsourcing de sus TI les permite poner más foco en operaciones críticas y bajar costos. El Reforma

http://www.reforma.com/negocios/articulo/774537/Cae_BMV_por_derrumbe_en_mercado_chino Sandra Reyes Ciudad de México (30 mayo 2007).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abrió con pérdidas por segunda sesión consecutiva después del derrumbe que sufrió la bolsa de Shanghai tras medidas para luchar contra el recalentamiento bursátil. La Bolsa de Shanghai cayó 6.50 por ciento después de que el Gobierno chino anunciara una medida para luchar contra el recalentamiento del del mercado. La caída en China pone fin a una serie de récords consecutivos en su mercado. Hoy el Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) de la BMV, al igual que la mayoría de las bolsas del mundo, registra pérdidas. El IPyC se ubica en niveles de 30 mil 335.40 unidades, presenta un retroceso de 1.07 por ciento, es decir 331.77 puntos, respecto a la sesión previa. El Bovespa de Brasil retrocede 1.34 por ciento en tanto que los mercados que más registran pérdidas en Europa son las plazas de París y Alemania, con retrocesos de 1.03 por ciento y 1.32 por ciento, respectivamente. http://www.reforma.com/negocios/articulo/774451/Rompe_récord_déficit_agroalimentario Verónica Martínez Ciudad de México (30 mayo 2007).- En el primer trimestre de 2007, la balanza agroalimentaria de México presentó un déficit récord por 392 millones de dólares, de acuerdo con datos del Banco de México. El monto no sólo es el más alto en la historia para un periodo similar, sino que es el primer déficit comercial en este sector, luego de 2 años con superávit. Datos de la Secretaría de Agricultura (Sagarpa) reflejan que el desequilibrio comercial se aceleró por las mayores importaciones de alimentos manufacturados como cereales, grasas, aceites vegetales, azúcar, fructosa, chocolates, y algunos primarios como maíz, tomate, cebolla, ajo y tabaco. Miembros y analistas del sector atribuyen el déficit principalmente a tres factores: el alza de precios internacionales en algunos productos, el cierre de algunas empresas y a la vulnerabilidad del sector. http://www.reforma.com/negocios/articulo/774533/Aumentan_los_petroprecios Nueva York, Estados Unidos (30 mayo 2007).- Los precios del crudo para entrega a término subieron este miércoles ante la expectativa de que el informe de los inventarios en Estados Unidos mostrará un aumento de la gasolina y el petróleo, y al reaparecer los temores a que sea interrumpido el suministro en Nigeria. Los precios bajaron más de dos dólares el barril la víspera. El crudo liviano de bajo contenido sulfurado para entrega en julio subió 0.30 dólares a 63.45 dólares el barril en la contratación electrónica de la bolsa de materias primas de Nueva York. La mezcla Brent del Mar del Norte para entrega en julio subió 0.32 dólares a 68.45 dólares el barril en el londinense mercado ICE. http://www.reforma.com/negocios/articulo/774535/Cotiza_dólar_menudeo_a_10.95_pesos_venta Sandra Reyes Ciudad de México (30 mayo 2007).- El tipo de cambio al menudeo se cotiza a 10.65 pesos a la compra y 10.95 pesos a la venta, 2 centavos más respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.65 pesos a la compra y 10.95 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotiza en 10.75 pesos a la compra y 10.90 pesos a la venta. http://www.reforma.com/negocios/articulo/774436/Uрге_reforma_a_México.- The Economist Dayna Meré Ciudad de México (30 mayo 2007).- México enfrenta un panorama tributario complicado debido al deterioro observado en la dependencia fiscal que ha tenido de la factura petrolera, afirmó Fiona Mackie, Senior Editor and Economist de The Economist Intelligence Unit. Así, de no aprobar la reforma fiscal, el País corre el riesgo de perder estabilidad económica, advirtió. "Cualquier cambio en la estructura fiscal que tome en cuenta esa perspectiva, deberá buscar, con o sin IVA, elevar la capacidad tributaria del Gobierno", comentó. Al dar a conocer la XVI Mesa de Negocios con el Gobierno de México: "Construyendo Consenso y Promoviendo el Crecimiento", destacó que uno de los retos que tiene la reforma fiscal es aumentar la base tributaria. http://www.reforma.com/negocios/articulo/774427/Apuestan_por_tecnología_para atraer_IED Myriam García Ciudad de México (30 mayo 2007).- La estrategia de México para la captación de inversión extranjera directa (IED) se ubica en los sectores automotriz y el eléctrico-electrónico, de acuerdo con Eduardo Solís, jefe de la Unidad de Promoción de Inversión de la Secretaría de Economía. Como una segunda línea se encuentran la aeronáutica y los servicios de outsourcing. El funcionario detalló que si bien el Gobierno seguirá apoyando a las manufacturas básicas, la apuesta estará en las inversiones de mayor nivel, que requieran ingenieros y técnicos especializados. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/58070.html> Buscan bursatilizar activos de empresas en riesgo financiero Angelina Mejía Guerrero El presidente del Instituto Federal de Especialistas en Concursos Mercantiles (Ifecom), Luis Manuel Meján, dijo que se analiza un mecanismo para la bursatilización de activos de las empresas con problemas financieros y que estén en concurso mercantil. Señaló que el Ifecom está en pláticas con la

Bolsa Mexicana de Valores (BMV) para concretar esta posibilidad. Agregó que este proceso tendría que ser llevado por un agente colocador y tendría que tener el aval o el acuerdo con los acreedores, dijo. Meján dijo que el incentivo que tendrían los inversionistas para adquirir estos títulos de una empresa emproblemada es el mismo que se asume cuando se compra cartera de compañías en situación de riesgo. Ante esto, las operaciones tendrían precios muy castigados, dijo al aclarar que para este mecanismo no es necesario reformar la Ley de Concursos Mercantiles.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/58076.html> Sin reformas habrá inestabilidad, prevén José Manuel Arteaga Si no se aprueban las reformas estructurales, México puede perder la estabilidad económica alcanzada hasta ahora, aseguró Fiona Mackie, editora y economista Senior de The Economist Intelligence Unit. "Sin esta ley (Ley del ISSSTE) y otras reformas pendientes, México enfrenta el riesgo de perder una estabilidad macroeconómica que costó mucho, por la cual se pagaron facturas amplias y se pasaron tres décadas de inestabilidad". Roberto Salinas León, presidente del México Business Forum, añadió que no se debe correr el riesgo de que regrese el deterioro en las cuentas fiscales y la inestabilidad financiera. "Son acciones que se deben evitar a toda costa", puntualizó. En conferencia de prensa para dar a conocer la 16 Mesa de Negocios con el Gobierno de México "construyendo consensos y promoviendo el crecimiento", Mackie dijo que México debe elevar su capacidad tributaria, más allá de una reforma fiscal que grave con IVA los productos y servicios. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/58080.html> Advierten freno de biocombustibles Por Doug Cameron en Chicago El nuevo director general de Cargill advirtió que el auge en los combustibles renovables podría descarrilarse debido a una sucesión de malas cosechas, lo que intensificaría las presiones al alza sobre los alimentos ya que la tierra se está destinando a la producción relacionada con la energía. Gregory Page, un veterano con 33 años de trabajo en la firma de negocios agropecuarios más importante del mundo, reiteró su preocupación de que las metas sobre uso de biocombustibles y otros incentivos distorsionarán la asignación de tierras, lo que potencialmente generaría escasez de alimentos en todo el mundo en medio de "los problemas agrícolas relacionados con el clima", señala. "El gran riesgo es que estamos sembrando semillas de consecuencias imprevistas", afirmó Page en una entrevista con el Financial Times antes de asumir el cargo como director general el 1 de junio. Los puntos de vista de Page son similares a los de su predecesor, Warren Staley, quien en repetidas ocasiones pidió un debate equilibrado entre las autoridades sobre el destino de los productos, ya fuera para alimentos o para combustible.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/58066.html> Subirá 61% costo para importar hidrocarburos Noé Cruz Serrano Gobierno e iniciativa privada pagarán una factura por falta de abasto nacional de hidrocarburos por 176 mil millones de dólares por importaciones en este sexenio. Juan Antonio Bargés Mestre, ex subsecretario de Hidrocarburos de la Secretaría de Energía (Sener), advirtió que en el periodo 2007-2012 México seguirá reportando déficit de productos petrolíferos y petroquímicos por el abasto insuficiente de productos refinados y petroquímicos, lo cual implicará un aumento en la factura por importaciones de 61% respecto a lo que el país tuvo que desembolsar el sexenio pasado. El consultor del Instituto Mexicana para la Competitividad (Imco) señaló que uno de los principales problemas de que nuestro país sea importador neto de refinados y petroquímicos es que las inversiones en ambos subsectores "no han sido las necesarias". En el último sexenio, añade, totalizaron 12 mil 830 millones de dólares, mientras que las compras externas resultaron 8.5 veces superiores a esas inversiones. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/58083.html> La Canacintra pide a Lozano reforma laboral Fernando Pedrero El presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación, Miguel Marón Manzur, pugnó por establecer una nueva alianza obrero patronal que promueva la productividad y la competitividad del país, a fin de frenar la pérdida de empleo formal y el cierre de empresas. Ante Javier Lozano, titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), el dirigente industrial demandó la constitución de dicho pacto, así como la integración del organismo empresarial en las mesas de diálogo que coordina el gobierno federal encaminadas a la aprobación de una reforma laboral, a fin de que se impulse un desarrollo productivo del país, se aliente la productividad y la competitividad de las empresas, y genere condiciones de largo plazo para el desarrollo económico y social de los agentes económicos. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-05-30-37415TIIE> a 28 días, sin cambios; se ubica en 7.7050% En el Diario Oficial de la Federación, precisa que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días sigue sin variación respecto al día de ayer, para colocarse en 7.7050 por ciento. Dichas tasas fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos Mercantil del Norte, Banco Nacional de México, Ixe, HSBC, BBVA Bancomer, Inbursa y J.P Morgan <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-05-30-37426BMV> sube 0.72%; expectativa por reforma fiscal MEXICO. La bolsa mexicana ganaba el miércoles 0.72% ante expectativas de que el Gobierno enviaría al Congreso en los próximos días una iniciativa de reforma fiscal, mientras la moneda operaba estable en espera de las minutas de la Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos. El principal índice bursátil, IPC, subía 0.72% ó 220.94 puntos a 30,881.36 puntos. En la apertura, la bolsa cayó hasta 1.11%, arrastrada por la caída de los mercados internacionales afectados por la reciente decisión del gobierno chino de elevar el impuesto a las operaciones con acciones para enfriar el sobrecalentado mercado. Las acciones en China bajaron el miércoles 6.5%, su segunda mayor caída de la década, después que el gobierno triplicara el impuesto a las transacciones. "El mercado sigue consolidando por debajo de los 31,000 puntos, previo a rebasar dicho nivel, con volatilidad", comentó Actinver operadora de fondos en su boletín diario. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-05-30-37422Cete> mismo día, en 7.27 por ciento MEXICO. La tasa de los Certificados de la Tesorería (Cetes) a un día en México operaba el miércoles firme a 7.27%, cerca de su tasa de equilibrio en un mercado aún tranquilo tras el descenso registrado en la subasta de valores gubernamentales. En el remate del martes, el Cete a 28 días -de referencia- bajó marginalmente 0.02 puntos a 7.22% , mientras que la tasa a tres meses tuvo una baja de 0.11 puntos a 7.36%, y el rendimiento a seis meses (175 días) tuvo un descenso más amplio de 0.14 puntos a 7.47 por ciento. "En la subasta primaria de ayer -martes- la curva de los Cetes se aplanó pues los mercados se relajaron luego de que el Banco de México dejó las condiciones de política monetaria sin cambios el viernes pasado", dijo la firma estadounidense IDE Global en un reporte. El Banco de México (central) mantuvo intacta su política monetaria la semana pasada por lo que el nivel mínimo del fondeo seguirá a 7.25% como desde abril, pero dijo que persisten riesgos inflacionarios que

demorarían el descenso del índice a la meta oficial. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2007/05/30/index.php?section=politica&article=012n1pol> Académicos dudan que se logre reforma migratoria Gabriel León Especialistas en temas de migración de la Universidad Iberoamericana expusieron que la reforma migratoria en Estados Unidos no tendrá lugar, ya que pese a que el acuerdo bicameral contó con el beneplácito de presidente George W. Bush, la propuesta "no se acerca ni medianamente a lo que planteaba el mandatario al inicio de su administración, en 2000". El hecho de que la reforma migratoria no se haya firmado en semanas pasadas no constituye un hecho relevante, ya que lo importante será revisar las condiciones en que ésta se dé, en caso de que suceda, señaló Javier Urbano, académico del Departamento de Estudios Internacionales de esa casa de estudios. Liliana Meza, coordinadora del Programa de Asuntos Migratorios, expuso que la "enchilada completa" - como se le conoce a las cinco principales políticas que debían aplicarse en la materia de manera simultánea- era originalmente un amplio programa de trabajadores temporales, que contemplaba la legalización de un número determinado de inmigrantes, así como una propuesta de mayor seguridad fronteriza, el aumento de visas a ciertos países (entre ellos México) y la penalización a los empleadores de mano de obra no autorizada.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/05/30/index.php?section=economia&article=025n1eco> EIU: la economía mexicana es más vulnerable por doble dependencia con EU Roberto González Amador La economía mexicana se ha vuelto más vulnerable por una doble dependencia de Estados Unidos en la parte de crecimiento, y de los ingresos petroleros en el aspecto fiscal, estableció Economist Intelligence Unit (EIU). En una conferencia de prensa, Fiona Mackie, economista principal de EIU, una de las empresas del grupo que edita la revista The Economist, dijo que la economía mexicana es más vulnerable "por estar atada" a ciclos sobre los que no tiene control, "y ello significa que la gran tarea" es consolidar la base del crecimiento sostenido. La forma de lograrlo, añadió, es realizando reformas que permitan generar los empleos que requiere la población y mejorar así el nivel de vida. Fiona Mackie anunció la celebración este miércoles y jueves de la edición anual de la Mesa de negocios con el gobierno de México, que promueve The Economist Conferences, otra de las empresas del grupo. En esta ocasión participarán el mandatario Felipe Calderón; el secretario de Hacienda, Agustín Carstens, y el gobernador del Banco de México, Guillermo Ortiz, entre otros.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/05/30/index.php?section=economia&article=025n2eco> Baja la previsión de crecimiento en América Latina Washington, 29 de mayo. La economía de América Latina crecerá 4.8 por ciento en 2007 frente al 5.6 por ciento del año pasado, debido a una proyectada desaceleración global que podría recortar la demanda por materias primas de la región, dijo el Banco Mundial (BM). El PIB de México se colocará en 3.5 por ciento por la desaceleración estadounidense, pronosticó. El organismo advirtió además que un menor crecimiento global traerá nuevos riesgos para los países en desarrollo. El Banco Mundial prevé para México una mejoría, después de la baja a 3.5 por ciento, en 2008 y 2009. Un crecimiento económico mundial más lento ha incrementado los riesgos para los países en desarrollo, especialmente si se revierten los niveles récord de capital privado que se orientan a esos mercados, dijo el BM. En su informe anual sobre Desarrollo Financiero Mundial, el banco indica que mayores tasas de interés y limitaciones en la capacidad emergente desacelerarían el rápido crecimiento de los países en desarrollo, con el crecimiento global cayendo a 3.5 por ciento en 2009, desde 4 por ciento en

2006. <http://www.jornada.unam.mx/2007/05/30/index.php?section=sociedad&article=045n1soc> México debe actuar para que su maíz no se contamine con transgénicos: científico Matilde Pérez U. Prevén que los precios del maíz se mantengan a la alza, debido a la utilización del grano en la producción de biocombustibles. En la imagen, trabajos en una bodega de Sinaloa Foto: Javier Valdez El gobierno mexicano debe utilizar todas las vías diplomáticas posibles ante Estados Unidos para garantizar que las semillas transgénicas utilizadas en su territorio no penetren a México, recomendó el científico estadounidense Major Goodman, y sostuvo que el Tratado de Libre Comercio de América del Norte es el enemigo más peligroso para los campesinos que destinan sus parcelas a la siembra de maíz, por las importaciones del grano que se realizan con dumping. "El gobierno mexicano debería negociar con el de Estados Unidos para que deje de utilizarse al maíz como un biorreactor, porque se pueden generar efectos tóxicos. No hay que olvidar que la planta se poliniza con el viento y que ese tipo de cambios pueden contaminar al maíz destinado al consumo humano. Ninguna barda puede impedir la polinización más allá de las fronteras", dijo en conferencia de prensa luego de participar en el seminario Conservación de la diversidad del maíz en México, organizado por la asociación civil Fomento Cultural y Educativo.